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Encuéntranos en... elinformativodemoratalaz @EMoratalaz elinformativodemoratalaz

Y ADEMÁS...

Vuelve con más fuerza el Open
Internacional de Ajedrez

Después de unos años de ausencia, se ha retomado
con fuerza la XXVI Edición, organizado por el Club
de Ajedrez Moratalaz.....................  [Ir a Pág.‐ 10]

Entrevista a
Ignacio Pezuela,
Nuevo Concejal
Presidente de

Moratalaz
‑ Parte 2 ‑

[Págs.‑ 8 y 9]

Encuéntranos en Calle Hacienda de Pavones 38 o llámanos al 913282728 Oferta válida hasta el 31 de diciembre de 2023

Por la contratación de
ambos, superando cada
importe los 300€, 2 meses
gratis del de mayor precio

Hasta un  -50%
en tu seguro de vida

3 meses gratis en
tu seguro de salud

+
Médico online gratis

“VUELVE EL MEJOR BLUES”

TT
odo lo que podía salir bien, salió; y todo lo que merecía este
fabuloso evento, lo ha obtenido tal y como se lo ha ganado:
ilusionando a la gente sin dejar que la llama del blues se apague,
incluso pandemia mediante, y trabajando por traer artistas inter

nacionales a Moratalaz y crear esa atmósfera propia que aun llevando
solo 3 ediciones ya tiene carácter propio... [Amplio Reportaje en Pág.‐ 6]
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“LA POLÍTICA NACIONAL EN ENTREDICHO”
DDesde hace unos meses

nos encontramos con
un gobierno en fun

ciones, y tiene pinta de que la
situación no va a cambiar en
los próximos meses después
de la investidura fallida del
representante Popular y las
complicaciones a las que se
enfrentaría el representante
Socialista, salvo que se pro
duzcan movimientos exter
nos no exentos de polémica por lo que se está viendo.

Sin entrar en las motivaciones de uno, de otro, sus socios,
pactos y posibilidades, que cada cual valore y opine. Nosotros
desde luego tenemos nuestra opinión, pero ni somos más
que nadie como para que nuestra valoración valga más ni el
mensaje que queremos dar con este editorial va por ahí…

Estamos a niveles de precios de comida, servicios y materiales
más caros que nunca; tenemos la gasolina, el diésel y los
propios vehículos por las nubes; los alquileres en ciudades
como Madrid o Barcelona, disparados; el Euribor a día de
hoy está a un 4,20 cuando en marzo del año pasado estaba
a un 0,23, duplicando el precio de las hipotecas; la gente
está esperando meses y meses para cobrar pensiones de

jubilación, invalidez, subven
ciones y demás que no lle
gan y un largo y largo etcéte
ra… Y sin embargo, escu
chando a sus “señorías”
durante la campaña electo
ral, después y en la investi
dura fallida, esto parece no
existir, a ABSOLUTAMENTE
NINGUNO le importa lo más
mínimo. Se dedican a insul
tarse como chiquillos, pensar

en sus propios ombligos, rascar todo lo que puedan al
aspirante a presidente no ya para solucionar estos problemas
mencionados, nadie pone condicionantes de investidura
para ello, sino para sus políticas ideológicas, sus propios
intereses, su continuidad en el poder, sus chiringuitos super
fluos en comparación con las necesidades reales de gente
que lo está pasando mal, pidiendo unas barbaridades de
dinero que NO VA AL CIUDADANO. Porque uno no piensa en
gastarse un dineral en un viaje, por ejemplo, cuando llegas
justo a fin de mes, tienes que arreglar media casa y debes
tres meses de alquiler/hipoteca; y si lo haces, eres un desce
rebrado. Y por desgracia, visto lo visto en la política nacional
(porque los políticos locales les dan mil vueltas, como mínimo
en empatía) estamos representados por insolidarios y egoístas
que no ven ciudadanos, sino votos.
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OFERTAS
91 773 20 26

LA CAÑADA, 32
28030 MADRID

ABIERTO: DE
LUNES A DOMINGO
DE 8:30 A 16:00 H.

POLLO ASADO................................ 9,00 €  UNIDAD  1/2... 4,50 €
POLLO ASADO DE CORRAL........... 12,00 € UNIDAD / 1/2... 6,00 €
POLLO ASADO RELLENO............... 25,00 € UNIDAD
ALITAS DE POLLO BARBACOA....... 15,00 € KILO
ENSALADILLA RUSA....................... 4,50 € RACIÓN DE 1/2 KILO
ENSALADILLA RUSA....................... 8,00 € RACIÓN DE 1 KILO
MACARRONES............................... 4,50 € RACIÓN
MIGAS MANCHEGAS..................... 4,00 € RACIÓN
BOQUERONES EN VINAGRE........... 5,00 € RACIÓN
PIMIENTOS FRITOS........................ 4,00 € 6 UNIDADES
PIMIENTOS ASADOS...................... 3,00 € UNIDAD
PATATAS PANADERAS..................... 2,50 € RACIÓN
PATATAS FRITAS.............................. 2,50 €  RACIÓN
TORTILLA DE PATATA...................... 6,00 € UNIDAD / PEQUEÑA.: 3,50 €
EMPANADA DE ATÚN..................... 2,20 € UNIDAD
EMPANADA DE JAMÓN Y QUESO...... 2,20 € UNIDAD
EMPANADILLA DE CECINA, QUESO.... 2,00 € UNIDAD
EMPANADA GALLEGA DE ATÚN...... 14,00 € UNIDAD
CHORIZO DE SORIA ASADO............ 1,00 € UNIDAD
TORREZNO DE SORIA ASADO......... 3,00 € UNIDAD
MORCILLA DE BURGOS............... .. 3,00 € 6 UNIDADES
AROS DE CEBOLLA......................... 3,00 € RACIÓN
GAMBAS GABARDINA...................... 5,00 €  12 UNIDADES / 6 UNID.: 2,50 €
TORTITAS DE BACALAO.................. 5,00 € 6 UNIDADES
MEJILLÓN TIGRE............................ 6,00 € 6 UNIDADES
CACHOPO DE TERNERA.................. 2,00 €  UNIDAD
PECHUGA VILLAROY....................... 3,00 € UNIDAD
BERENJENA RELLENA DE POLLO..... 4,00 € UNIDAD
BACALAO A LA RIOJANA............... 40,00 € KILO
CROQUETAS DE JAMÓN SERRANO....... 6,00 € 12 UNIDADES / 6 UNID.: 3,50 €
CROQUETAS DE POLLO.......................... 6,00 € 12 UNIDADES / 6 UNID.: 3,50 €
CROQUETAS DE JAMÓN Y POLLO......... 6,00 € 12 UNIDADES / 6 UNID.: 3,50 €
CROQUETAS DE BACALAO..................... 9,00 € 12 UNIDADES / 6 UNID.: 4,50 €
CROQUETAS DE BOLETUS...................... 9,00 € 12 UNIDADES / 6 UNID.: 4,50 €
CROQUETAS DE JAMÓN IBÉRICO.......... 9,00 € 12 UNIDADES / 6 UNID.: 4,50 €
CROQUETAS DE RABO DE TORO......... 12,00 € 12 UNIDADES / 6 UNID.: 6,00 €
CROQUETAS DE MEJILLÓN TIGRE........ 12,00 € 12 UNIDADES / 6 UNID.: 6,00 €

LISTA DE PRECIOS ACTUALIZADOS

POLLO ASADO ++
TORTILLA ESPAÑOLA 13,50 €13,50 €

POLLO ASADO ++
2 EMPANADAS 12,50 €12,50 €

POLLO ASADO ++
ENSALADILLA RUSA 12,50 €12,50 €

POLLO ASADO ++
PIMIENTOS FRITOS 12,50 €12,50 €

LOTERÍA DE NAVIDAD 2023: LOTERÍA DE NAVIDAD 2023: 6973269732

VENDIDO YA EN SEPTIEMBRE,
EL 50% DEL Nº DE MORATALAZ
“LOTERÍA DE NAVIDAD 2023”

¡¡NO TE QUEDES SIN TU DÉCIMO!!

Billete Completo del Nº 89845
El Informativo de Moratalaz, ofrece de nuevo
la posibilidad de adquirir un boleto de Lotería
de Navidad, que esperemos de una vez por
todas traiga grandes premios para los vecinos
del barrio. 
Este año hemos apostado por el 89.845. Todos
los décimos, incluyendo todas las series se pusie
ron ya a la venta el pasado mes de Septiembre
por el precio habitual de veinte euros (20 €) y sin
ningún tipo de recargo, exclusivamente en la
Administracion N’ 452 (El Índalo y la Bruja) de
la Calle Marroquina, Nº 70, aquí, en Moratalaz.

LA VUELTA ESPAÑA PASA
POR MORATALAZ

YY seguro que entonces no
se perdieron el pasado
domingo 17 de septiem

bre la última etapa de la Vuelta
que comenzó en Barcelona
unas semanas antes y finalmen
te terminó en nuestra ciudad,
con el broche de la etapa 21.

Con una distancia de 101,5 kiló
metros, la última prueba de la
Vuelta arrancó en el Hipódromo
de la Zarzuela y tenía como
meta el Paisaje de Luz, reco
rriéndose, por primera vez, diez
distritos y una treintena de
barrios de la capital.

Y claro, si comentamos la noticia
en este periódico será porque…
¡nuestro distrito fue uno de los
lugares de paso de los ciclistas!

Más concretamente, a eso de
las seis de la tarde, el pelotón
cruzaba el puente que conecta
Moratalaz con Vallecas a la altu
ra de nuestra comisaría y reco
rrían toda la calle de Fuente

Carrantona de lado a lado,
hasta llegar a las Rosas y seguir
su camino un poco más hasta
llegar a la meta.

Vecinos de todas las edades no
dudaron en salir a la calle y
esperar a los ciclistas para ani
marlos, inmortalizar el momen

to y disfrutar de un aconteci
miento que a los que les
gusta el ciclismo les hizo
especial ilusión.

Finalmente, el vencedor de
la etapa fue el australiano
Kaden Groves, aunque fue el
estadounidense Sepp Kuss
quien se proclamó campeón
de la 78º edición de la
Vuelta Ciclista a España.

Seguro que en el barrio hay mucho amante del
ciclismo que no se pierde una etapa ya sea de la
Vuelta España, el Giro de Italia o el Tour de Francia. 

“Agradecemos la Instantánea de Arturo de la Cruz (Vecino de Moratalaz)”
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OTOÑO, CAMBIO DE HORA Y LA OPORTUNIDAD DE
CAMBIAR TU VIDA: VENDE TU PISO CON NOSOTROS

EE
l Otoño ha llegado, y
con él, trae un cambio
en el aire que es inne
gable. Las hojas cam
bian de color, las tem
peraturas bajan y los

días se acortan. También es el
momento en el que cambiamos
nuestros relojes y ajustamos
nuestras vidas al nuevo horario.
Pero, ¿alguna vez has considera
do que el Otoño es también un
momento perfecto para realizar
cambios importantes en tu vida,
como vender tu piso y dar un
paso adelante hacia nuevas
oportunidades?

Cada año, el cambio de hora
nos recuerda que la vida es una
constante transformación. A
medida que nuestros relojes
retroceden una hora, podemos
aprovechar esta transición para
hacer cambios positivos en
nuestras vidas. Una de las deci
siones más significativas que
puedes tomar es vender tu piso
y buscar una nueva vivienda
que se adapte mejor a tus
necesidades y deseos actuales.

¿POR QUÉ EL OTOÑO ES EL¿POR QUÉ EL OTOÑO ES EL
MOMENTO IDEAL PARAMOMENTO IDEAL PARA
VENDER TU PISO?VENDER TU PISO?

• Ambiente Acogedor: El Otoño
trae consigo un ambiente acoge
dor y relajado. Las casas se vuel
ven más cálidas y acogedoras con
la llegada del otoño, lo que las
hace más atractivas para los com
pradores potenciales. Puedes
aprovechar esta atmósfera para
mostrar tu piso en su mejor luz.

• Menos Competencia: Muchas
personas tienden a poner sus
propiedades en venta en prima
vera o verano. Al optar por ven
der en otoño, te enfrentarás a
menos competencia, lo que
aumentará tus posibilidades de
destacar entre los compradores
interesados.

• Nuevos Comienzos: El cambio
de hora nos recuerda que siem
pre hay oportunidades para nue
vos comienzos. Vender tu piso
puede ser el primer paso hacia
un nuevo capítulo emocionante
en tu vida, ya sea mudándote a

una casa más grande, buscando
una ubicación diferente o simple
mente empezando de nuevo.

• Mercado Activo: 4. A menudo,
el mercado inmobiliario se man
tiene activo en otoño. Los com
pradores que buscan viviendas
suelen estar motivados, ya que
desean establecerse antes de las
festividades de fin de año. Esto
puede significar una transacción
más rápida y un mejor precio de
venta.

PON TU PISO EN VENTA CONPON TU PISO EN VENTA CON
NOSOTROSNOSOTROS

Si estás considerando vender tu piso
este otoño, estamos aquí para ayu
darte en cada paso del camino.
Nuestra agencia inmobiliaria cuenta
con un equipo de profesionales expe
rimentados que se esfuerzan por
obtener los mejores resultados para
nuestros clientes. Ofrecemos servi
cios personalizados y una amplia red
de compradores potenciales.

No dejes que el Otoño y el cambio
de hora pasen desapercibidos.

Aprovecha esta temporada para
dar el paso hacia un futuro más bri
llante y emocionante. ¡Contáctanos
hoy mismo y comencemos el viaje
hacia la venta exitosa de tu piso y
la búsqueda de tu próximo hogar!

El Otoño es la estación de cambios,
y estamos aquí para ayudarte a que
esos cambios sean positivos y
beneficiosos para ti y tu familia.
¡Bienvenido al comienzo de una
nueva aventura!

El Otoño trae un ambiente acogedor y el cambio de hora nos invita a nuevos comienzos;
¡es el momento perfecto para poner tu piso en venta y dar un paso adelante en tu vida!

6 OFICINAS EN MORATALAZ A SU DISPOSICIÓN
C/ CAMINO DE LOS VINATEROS, Nº 111  TLF: 91 052 84 03
C/ CORREGIDOR ALONSO DE TOBAR, Nº 13  TLF: 91 113 80 75
C/ HACIENDA DE PAVONES, Nº 235  TLF: 91 046 79 69
C/ ARROYO DE LAS PILILLAS, Nº 8  TLF: 91 032 70 93
C/ CAMINO DE LOS VINATEROS, Nº 81  TLF: 91 166 94 19
C/ MARROQUINA, Nº 3  TLF: 91 936 78 90 (KIRON)

CONECTA MORATALAZ VUELVE EL DÍA 20

Alberto Barberá

EE
ste encuentro es fruto del
Proceso Comunitario de
Moratalaz, creado en marzo
de 2017 donde diversas enti

dades públicas y privadas y disposi
tivos del Distrito se sentaron
delante de una gran mesa convo
cados por el concejalpresidente y
Servicios Sociales para analizar
cuáles eran las dificultades y las
potencialidades del trabajo que se
estaba haciendo en Moratalaz.

De ese momento de análisis, con
cretado en el Diagnóstico Comuni
tario, contrastado y ampliado con
las Jornadas Comunitarias reali
zadas posteriormente, surgió la
convicción de que debían, nece
sariamente, introducir una pers
pectiva comunitaria y comparti
da en el trabajo social que reali
zaban en el distrito.

Y desde entonces han seguido
compartiendo entre ellas proble
mas, acciones, trabajos, eventos
cuyas sinergias han permitido
llegar más lejos, a más gente y
enfocando mejor y con más
manos los problemas.

Gracias a ello, además de las reu
niones que mantienen entre
ellas de forma recurrente, pues
su trabajo no cesa nunca, se
decidió crear este bonito
encuentro que permitiese no
sólo conectar entre ellas y sus

equipos, sino además compartir
esa unión con los vecinos y veci
nas y hacerles a ellos partícipes
de sus procesos y objetivos.

Así, por la mañana del viernes 20
se creará un proceso de encuen
tro y trabajo grupal entre las aso
ciaciones y entes sociales; y por
la tarde, a las 18.00h, será la
celebración con todos los veci
nos en la Plaza de las Artes,
situada en la última Lonja al lado
de la Plaza del Encuentro.

En este espacio los vecinos podrán
disfrutar de música, actividades,
juegos, talleres y preguntar y pro
poner a las asociaciones las ideas
que como vecinos puedan aportar.
Todo ello en un ambiente lúdico,
con ganas de hacer vecindario y
nutrirse todos de todos.

¡No te puedes perder 
Conecta Moratalaz!

El próximo 20 de octubre, viernes, las asociaciones sociales del distrito, así como las personas implicadas en recursos
comunitarios y que trabajan ayudando a los distintos colectivos de Moratalaz, celebran un encuentro entre ellas, y
además se abren (más aún) a los vecinos para pasar un muy buen rato entre todos y enseñar parte de lo que hacen.
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MQ Marroquina, 26  [lonja]
28030 Madrid
Telfs. 91 439 86 30

91328 07 21

FC Avd. Dr. García Tapia 216
28030 Madrid
Telf. 91 371 19 58

www.laclinicaveterinaria.com
e-mail: consultas@laclinicaveterinaria.com

www.laclinicaveterinariarivas.com
e-mail: consultas@laclinicaveterinaria.com

RV María Zambrano, 3
28529 Rivas Vaciamadrid
Telf. 914990257

LAS VIBRISAS O BIGOTES DE LOS GATOS

irregulares y a detectar 
obstáculos.

• En la cola: les ayudan a a 
mantener el equilibrio y 
a percibir los objetos que 
se encuentran detrás de 
ellos.

Cuidado de las vibrisas

muy importantes para su 
bienestar. Por lo que es im-
portante cuidarlas para que 
estén sanas y funcionen co-
rrectamente.

Los bigotes de los gatos, 
también conocidos como 

peciales que se encuentran en 
la cara, las patas y la cola de es-
tos animales. Son más gruesos 
y rígidos que el resto del pelo y 
están implantados en la piel a 
mayor profundidad.

¿Qué son las vibrisas o 
bigotes de los gatos?

soriales que ayudan a los gatos 
a orientarse en su entorno. Es-
tán formadas por células ner-

nes del aire y los objetos que 
se encuentran a su alrededor.

Funciones de las vibrisas

nen las siguientes funciones:

ayudan a los gatos a orien-

tarse en la oscuridad y en 
espacios reducidos.

• Percepción del entorno: 
permiten a los gatos perci-
bir los objetos que se en-
cuentran a su alrededor, 

• Equilibrio: ayudan a los 
gatos a mantener el equili-
brio, especialmente cuan-

estrechas o resbaladizas.
• Comunicación: también 

comunicarse con otros 
gatos.

Dónde se encuentran las 
vibrisas

cara, patas y cola.

• En la cara: en la cara se 
encuentran en la nariz, las 
mejillas y el mentón. Son 
las más sensibles y ayudan 

a los gatos a percibir el en-
torno que les rodea.

de las patas sesituan en 
las almohadillas. Desde 
ahí ayudan a los gatos a 

Sigue leyendo

Importancia y funciones de un órgano sensorial esencial para los felinos
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EL III FESTIVAL INTERNACIONAL DE BLUES
DE MORATALAZ ILUMINA LA CIUDAD

A las ocho tanto el viernes como el sábado empezaban a escucharse los primeros acordes. Todo salió bien porque
no le faltó ni sobró nada. El tiempo fue inmejorable, ni frío ni calor, aun acercándonos al cierre del telón pasada
la 1 de la mañana. “Gracias por todo Moratalaz Blues Factory”..... ¡Nos vemos de vuelta más pronto que tarde!

Alberto Barberá

LL
a luna, llena como ella
sola, andaba aguardan
do este día para salir
hinchada de luz y confe

rirle a la estancia una esfera
aún más mágica. Afuera del
auditorio, se podía escuchar
tímidamente, pero en toda la
amplitud de la esplanada,
pusieras donde te pusieras, la
acústica te envolvía para dis
frutar todo perfectamente.

A las ocho tanto el viernes,
como el sábado 29 y 30 de
septiembre respetivamente
empezaban a escucharse los
primeros acordes.

El primer día inauguraron la es
cena el trío belga de  Doghouse
Sam & his Magnatones, que
con su más puro estilo R&B y el
juguetón del batería Franky
Gómez fueron llamando como
flautistas de Hamelín a los veci
nos y demás melómanos.

Para el segundo concierto,
el de la incombustible e hip
nótica voz de Toni Green,
ya estaban los motores
arrancados y el público en
su máxima aglomeración.
Eso sí, pese a la enorme
cantidad de gente que vino,
en ningún momento hubo
sensación de agobio, pues
los que querían estar junto
al escenario contaban con
sitio y espacio suficiente, y
los que deseaban sentarse
en las gradas traseras dispo
nían de asientos de sobra e
igualmente buena acústica.
La voz de Toni Green encan
diló a todos por igual, aun
que la pobre intentara aren
gar a los vecinos a cantar y
la barrera idiomática no
ayudase a entenderse del
todo bien a ambas partes.

Lo importante es que el idio
ma de la música funcionó, y
sobresalientemente.

Para acabar el primer round
y ya acercándonos a la media
noche, los que no habían ido
a los dos puestos de comida
que había a la entrada apro
vecharon para pillar fuerzas,
y los previsores tomaron sus
puestos para escuchar al últi
mo grupo: Los Saxos del
Averno con Adrián Costa. Y
la verdad es que no pudo ser

mejor elección, pues o pones
a un grupo que dé juego en
los últimos compases de la
noche o Morfeo ya empieza a
hacerte de las suyas. Y desde
luego que dieron juego: tres
vientos, una cuerda y un
teclado, más la voz… te lo
podrás imaginar. No se que
rían ir, el público tampoco
quería dejarlos marchar y
arañando, arañando se con
siguió ir avanzando, hasta
que alrededor de la una y
media, todos con una sonri

sa en la cara, dieron por con
seguido el primer día de fes
tival. Y al día siguiente la
fiesta debía continuar…

Richard Ray Farrell comenzó
con su guitarra acústica y su voz
evocadora invitando a todos
a cerrar los ojos y perderte
en su viejo estilo de blues del

Mississippi, como quien se
pierde en un pensamiento y
no sabe hacia donde llegará, tal
es la magia que algunas voces
e instrumentos transmiten. 

Y no nos alejamos mucho de
la región, porque también de
Mississippi fueron los siguien
tes, Memphissippi Sounds, un
peculiar dúo que si le pasa
como a un servidor que sien
te predilección por la armóni
ca, pudo disfrutar de lo lindo
con sus ritmos, sus solos y su
estilo buenrollero.

Y como colofón final, siendo
su primera vez en España
pero viniendo como una
leyenda del blues con más de
50 años a sus espaldas, Kenn
Lending subió el escenario
para hacer cosquillas, gritar,
reír y cantar a las cuerdas de
su guitarra y, junto con su voz,
terminar de llenar los corazo
nes de los asistentes de blues
del bueno; y darnos aire que
respirar hasta la siguiente edi
ción del Festival Internacional
de Blues de Moratalaz.

Gracias por todo Moratalaz
Blues Factory. ¡Nos vemos de
vuelta más pronto que tarde!

El Informativo de Moratalaz: “Gracias por Compartir su Lectura”
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LAS 11 ESTACIONES DE BICIMAD DE MORATALAZ
El servicio de Bicimad cada vez va creciendo más en densidad y nuestro distrito cumplirá el próximo 18 de
noviembre 3 años de sus primeras estaciones en el distrito.

EE
n ese tiempo hemos
pasado de las 3 prime
ras que se instalaron a la
vez a las 11 paradas que

tenemos a día de hoy, una evo
lución notoria que nos ha per
mitido a los vecinos tenerlo
tremendamente fácil para
movernos, ya sea por el mismo
distrito o por la ciudad.

Si bien iba a ser hasta el vera
no, finalmente se ha alargado
hasta el 31 de diciembre la
gratuidad en el servicio, una
oportunidad de oro para
aquellos que todavía no se
han animado a probar la bici.

Ahora bien, igual que pode
mos estar muy contentos al
ver como nuestro distrito se
ha llenado de estaciones de
bici, todavía hay camino por
recorrer en el apartado técni
co. Y es que, aunque se ha
mejorado el servicio después
de la catastrófica migración
que se hizo del modelo anti

guo al nuevo (con cambio de
bicicletas, estaciones y perfi
les de la App) que nos dejó
más de un mes prácticamente
sin servicio o muy deficitario,
aún quedan algunas peque
ñas anomalías que han de
subsanar, como los cierres
con el candado que a veces
no funciona o hay que inten
tarlo 3 o 4 veces, los errores al
leer los códigos QR o las bici
cletas que parecen en perfec
to estado pero se empecina la
App en dar error. Cosas
menores que nada tiene que

ver con la situación vivida a
mediados de año.

No obstante, sí que hemos
detectado en una de las nue
vas estaciones que su localiza
ción entraña peligrosidad y
sería conveniente que el
Ayuntamiento le diese unas
vueltas y, si fuera posible, la
reubique en una zona más
segura. Estamos hablando de
la estación situada en Fuente
Carrantona a la altura de la
plaza que corta Doctor García
Tapia y que ilustra la foto.

Como se puede observar, se
encuentra dando a un carril
donde, salvo que esté verde
el semáforo, los vehículos cir
culan a una velocidad bastan
te elevada tanto desde
Fuente Carrantona como
viniendo desde García Tapia.
El peligro está en que la bici
se ha de incorporar a la vía y
lo hace a una velocidad

mucho menor que la veloci
dad media a la que van los
coches. Si uno de estos no va
del todo pendiente o no
cuenta con que hay una esta
ción de bicis ahí y no espera
que venga nadie del lateral,
puede producirse una desgra
cia. Por ello, no estaría de más
que repensasen la idoneidad
de una estación justo ahí.
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ENTREVISTA A IGNACIO PEZUELA, CONCEJAL
PRESIDENTE DE MORATALAZ – PARTE 2

Tras las nuevas elecciones municipales, donde el Partido Popular encabezado por José Luis Martínez Almeida logró
renovar el mandato de la ciudad, el distrito de Moratalaz cambió de concejal presidente, dando paso Almudena
Maíllo, anterior en el cargo, a Ignacio Pezuela.

Alberto Barberá

DD urante esta entrevista,
dividida en dos partes,
afrontaremos diversos

temas y conoceremos un
poco más a la persona que, al
menos durante los próximos
cuatro años, regirá el distrito
de Moratalaz. 

En la presente Edición del
Informativo de Moratalaz,
continuamos con la segunda
parte de la Entrevista iniciada
en nuestro número anterior del
pasado mes de Septiembre...

¿Cuáles serán los ejes de
actuación de su legislatura?

La gente mayor, el deporte,
los equipamientos... Creo que
después del COVID es el
momento de ir apostando por
la descentralización por un
lado, en el sentido de que
desde la propia área hay que
hacer una política de cultura
más sobre el terreno, en los
distritos y recuperar todavía
más si cabe los espacios en la
calle, el teatro en la calle,
acercar a la gente más joven y
a las familias con actividad cul
tural, y yo creo que apostar
también por una cultural plu
ral pero también cercana a los
ciudadanos. El eje cultural, el
eje deportivo, los mayores, las
zonas verdes, la inversión, los
equipamientos… y también en
el proyecto del SURES, el equi
librio de las inversiones terri
toriales, pues hay que estar
ahí, activos y aprovechando
un poco las inversiones.

Pero previo a la pandemia
Moratalaz contaba con una
oferta cultural más amplia.
Por poner un ejemplo, antes
la web del ayuntamiento
madridcultura.es contaba
con una media de 56 páginas

con actividades y eventos
para el distrito, ahora a veces
ni llega a 2.  ¿Volveremos a
los niveles de antes? ¿Se está
proyectando a decir somos
conscientes de que se ha
bajado esto y vamos a volver
a verlo como antes? 

Yo creo que hay una nueva
delegada de cultura, Marta
Rivera Cruz, que además quiere
hacer una apuesta fuerte por
la cultura y yo creo que va a
dar un impulso. De hecho, ella
lo ha dicho públicamente, o
sea, que no estoy desvelando
nada nuevo. Entonces, por lo
tanto, yo creo que hay nuevos
gestores culturales, hay un
nuevo proyecto cultural y la
ambición que tiene en ella es
multiplicar y mejorar la activi
dad, la calidad y la cantidad.
Yo creo que hay que esperar
un poquito, que arranque…

Claro, sí, únicamente saber si
hay esa vocación de decir
venimos de hacer un parón,
aspiramos a recuperar.

No, no, incluso ir a más. Ella
también ha hablado de eso, de
no solo centralizar en lo que lla
man, los contenedores cultura
les, en el ámbito de las áreas,
sino intentar descentralizar
también, o sea, generar una
oferta positiva, de calidad, en
los distritos. Yo creo que hay
que darle un mínimo tiempo
para que se empiece a desarro
llar. Pero creo que es un cambio
cualitativo importante. Y en
Moratalaz es cierto que hubo
un parón por la pandemia, que
nos obligó, pero es verdad que
vimos una oportunidad en el
tema de actuaciones en la calle,
que al final han venido para
quedarse, porque hemos visto
que han tenido muy buena
acogida cuando se programan
en épocas puntuales, como lo
hacemos en Navidad, o como

hacemos en los días no lectivos
de los colegios. Yo creo que hay
buena acogida de ese tipo de
actividades, más cercanas, más
de calle, quizá más pequeñitas,
porque las tienes que circuns
cribir a una plaza, a escenarios
un poco más pequeñitos, pero
que tienen muy buena salida.
Entonces, yo creo que el obje
tivo es continuar también con
eso, que además nos lo agra
decen mucho los comercian
tes, porque además le dinami
za mucho el distrito. Además,
es la primera línea de acerca
miento a la cultura en los ciu
dadanos la propia calle. No
tiene que irse al teatro español
el vecino, sino que en su calle
o en su paseo encuentra cultu
ra. Y luego seguirá lo tradicio
nal, nuestro Certamen de tea
tro, el festival de blues...

¿Y está previsto darle más
uso al Salón de Actos de la
Escuela de Música? Porque
es precioso, tiene una acústi
ca muy buena y al final, por
lo que se ha visto, sólo se ha
usado para cuando ha habido
el final de curso de la gente
que va a clases y ya. 

Claro, sabes que el titular del
inmueble es la Junta, pero
es el Área quien dispone.
Intentaremos buscar una
solución para optimizar el sis
tema. Esos son nuestros
retos, efectivamente. Ya que
está concebido inteligente
mente para tener un uso un
poco independiente incluso
de la escuela, porque tiene
un acceso independiente y
demás, trabajaremos para
intentar que cambie el siste
ma de gestión y pueda la
Junta optar a tener más
opciones en ese espacio. Pero
es un reto, a día de hoy es un
reto porque administrativa
mente no está concebido así.
Así que hay que trabajarlo.

¿Cómo puede ayudar la Junta
para la situación del tejido
comercial? ¿De qué forma
puede fomentar la actividad
de los negocios? 

Primero dejar claro que para
bien o para mal, y en este
caso para mal, no tenemos
las competencias directas de
comercio, pero sí que pode
mos y hacemos campañas
específicas de promoción y
fomento del comercio. Por lo
tanto, a partir de ahí, hay
que trabajar de mano de los
propios comerciantes del
tejido comercial e intentar
dinamizar y potenciar lo que
se pueda a través de las cam

pañas; y generar sobre todo
en lo que sí es competencia
el marco y el entorno agra
dable de todo que tiene que
ver con la limpieza, con la
seguridad, para que sea no
sólo una oportunidad, sino
también un placer comprar
en Moratalaz, en el comercio
cercano de tu barrio. Y yo
creo que en eso tenemos
que seguir trabajando y
apostando más fuerte. Eso
está claro. Porque ahí traba
jaremos con las asociaciones
y tenemos que estar muy
cerca, casi casi a diario, con
el comercio. 

[Sigue en Pág.‐ 9]

El Informativo de Moratalaz: “El Periódico de tu Barrio”
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ENTREVISTA A IGNACIO PEZUELA, CONCEJAL
PRESIDENTE DE MORATALAZ – PARTE 2

Tras las nuevas elecciones municipales, donde el Partido Popular encabezado por José Luis Martínez Almeida logró
renovar el mandato de la ciudad, el distrito de Moratalaz cambió de concejal presidente, dando paso Almudena
Maíllo, anterior en el cargo, a Ignacio Pezuela.

¿Cómo puede ayudar la Junta
para la situación del tejido
comercial? ¿De qué forma
puede fomentar la actividad
de los negocios? 

Tenemos un feedback muy
directo. Ellos nos comunican y
nos dicen que les gusta mucho
cualquier campaña que poda
mos hacer, tipo banderolas,
carteles, pero que en realidad
lo que les mueve gente es que
haya actividad de algún tipo en
la calle. En la cabalgata, por
ejemplo, es curioso, en la Lonja
uno de los locales nos dijo que
fue su mejor día de venta y de
facturación… Todas esas activi
dades que no son directas de
comercio como tal pero que al
final están dinamizando una
zona y a los comercios les viene
bien. Entonces, seguiremos por
ahí. Luego, pues, iniciativa
públicoprivada, que hay que
ser un poco imaginativos en
ese aspecto y a ver qué oportu
nidades se nos presentan. Al
final, hay cosas que, lo digo con
un poco de atrevimiento y
cumpliendo obviamente la ley,
pero hay cosas que en los años
90 se hacían, en mi etapa en
Cultura, por ejemplo cuando
vino el Circo del Sol. O cuando
hicimos la famosa paella de
Fairy. Es decir, que al final se
pueden buscar soluciones que
cambian un poco la dinámica. Y
nos ponen en el mapa. Hasta
venían los abuelillos a ver cómo
estaban montando la paellera.
Parece una tontería, pero al
final es un proyecto de barrio.
Yo creo que en eso somos un
poco más atrevidos, si me per
mite la expresión, y obviamen
te cumpliendo la ley, nos gusta
hacer esas cosas. Que yo creo
que nos da vidilla. 

A día de hoy sigue existiendo
cierto desequilibrio entre unas
zonas y otras de Moratalaz:
menos limpieza, zonas terrizas

olvidadas, calles que no se
reforman mientras que otras
cada poco tiempo… ¿Es la
Junta consciente de esta situa
ción? ¿Qué medidas estarán
destinadas a ese reequilibrio?

La especial configuración urba
nística de Moratalaz y las situa
ciones de vacío de la titularidad
de los espacios aparejada a la
misma, dificulta en muchos
casos nuestra actuación en
determinadas zonas del distrito.
Sin embargo, recientemente se
han dado pasos muy importan
tes con el nuevo contrato de
limpieza y conservación de las
zonas interbloques, puesto en
marcha por el Ayuntamiento de
Madrid por primera vez en la
historia de la ciudad. Un con
trato que está teniendo gran
incidencia en Moratalaz y que
seguiremos desarrollando en
los próximos años. 

Además, desde la Junta Muni
cipal se han articulado otros

mecanismos de actuación en
estos espacios como la utili
zación de la Unidades de
Colaboración Distrital que están
funcionando muy bien. Y se
está haciendo un importante
esfuerzo en el arreglo de aceras
o en la eliminación de barreras
arquitectónicas en zonas inte
riores como en las calles
Hacienda de Pavones, Enco
mienda de Palacios, José de
Pasamonte o en La Herradura.
Seguiremos profundizando en
esta línea para llegar a más
espacios del distrito.

La intervención social es igual
de importante y por ello dis
ponemos de un proyecto de
mediación social que trabaja
intensamente en los entornos
de El Ruedo, El Vandel o La
Herradura, con muy buenos
resultados.

Y presupuestariamente, tam
bién disponemos de mecanis
mos de reequilibrio que nos

ayudan en esta tarea como
los Planes de Barrio, el SURES
o el Fondo de Reequilibrio
Territorial. 

Como sabrá, existe cierto
temor a las obras de la línea
11, las consecuencias tanto
al arbolado como a la inte
gridad de las casas cercanas
y a la futurible tediosa con
vivencia de los vecinos de
la zona con los continuos
camiones, ruido y polvo.

Los vecinos de Moratalaz pue
den estar tranquilos. Así se lo
hemos transmitido personal
mente a los afectados. La
ampliación de la línea 11 de
metro y su paso por Moratalaz
es una gran noticia para el dis
trito y para sus vecinos pues,
en escasos minutos, Moratalaz
quedará unido con el aero
puerto, con Atocha o con la
zona de Madrid Río, lo que
favorecerá de forma extraordi
naria la movilidad del distrito. 

Además, la Consejería de
Trasportes de la Comunidad de
Madrid nos ha comunicado que,
tras las modificaciones realizadas
en el proyecto, los trabajos no
generarán molestias a los veci
nos ni afectarán a ninguna zona
del distrito de manera directa. 

Como concejal presidente,
¿qué puede hacer para ase
gurar que por encima de los
planes de Ayuntamiento y
Comunidad se defenderán
los intereses de Moratalaz,
sus vecinos y su entorno? 

Creo sinceramente que el
principal interés de los veci
nos del distrito es ver mejo
rar su conexión y la red de
transportes del distrito. 

Como Junta Municipal llevamos
meses realizando esa labor de
intermediación entre los veci
nos y los responsables del pro
yecto. Hemos mantenido varias
reuniones con los vecinos afecta
dos, hemos recorrido con ellos la
zona y hemos trasladado todas
sus apreciaciones a la Consejería
de Trasportes. Y como le he
comentado en la anterior pre
gunta, los vecinos de Moratalaz
pueden estar tranquilos.

Por último, ¿le gustaría decir
algo más a los vecinos de
Moratalaz?

Simplemente me queda agra
decerles la bienvenida que
me han brindado desde mi
nombramiento como concejal
de Moratalaz y reiterarles mi
compromiso de trabajar por
el crecimiento y el desarrollo
del distrito. Vivimos el mejor
momento de Madrid y quere
mos que también tenga su
reflejo en Moratalaz. Espero
que todos nos sintamos orgu
llos de nuestro distrito y que
construyamos entre todos el
mejor Moratalaz posible.

El Informativo de Moratalaz: “Un Periódico Original y Diferente ”
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La casualidad quiso que en la séptima ronda del torneo se emparejaran el decano y el benjamín del torneo. Por un lado
Manuel Álvarez, de 101 años; por el otro Martin Jacques Claudes Courrrieu, nacido en 2015, quien cuenta por tanto con
ocho años de edad. ¡¡La diferencia entre ambos contendientes es de noventa y tres años!! Probablemente sea la partida de
ajedrez oficial con mayor diferencia de edad entre los jugadores que la disputan...  [“Maravillas del ajedrez”].

Mariano García Diez

EE ntre los días 9 y 17 de
septiembre se ha reedi
tado en nuestro barrio

un clásico del deporte madri
leño: el Open Internacional
de Ajedrez que organiza el
Club de Ajedrez Moratalaz.
Después de unos años de
ausencia en el calendario aje
drecístico de la Comunidad de
Madrid, en 2023, coincidien
do con el cincuentenario de la
fundación del Club de Ajedrez
Moratalaz (cuya sede social se
encuentra en la Avenida de
Moratalaz número 46), se ha
retomado con fuerza la orga
nización de la edición número
XXVI del torneo.

El evento ha contado con la
participación de 150 jugado
res, entre ellos 3 Maestros
Internacionales, 6 Maestros de
la Federación Internacional de
Ajedrez y 3 Candidatos a Maestro
(una de ellas en categoría feme
nina) procedentes de siete paí
ses. El único borrón en cuanto a
participación ha sido la escasa
presencia femenina, tan solo 7
ajedrecistas apuntadas. Esto
nos recuerda que aún queda
mucho por hacer en este
campo para lograr acortar las
distancias hoy en día existentes
entre hombres y mujeres.

Entre los participantes se ha
contado con ilustres veteranos
del ajedrez madrileño, como
César Estrada, de 87 años, varias
veces campeón de Madrid
de veteranos y, sobre todo,
nuestro vecino Manuel Álvarez
Escudero, también varias veces
campeón de Madrid de vetera
nos y miembro ilustre del Club
de Ajedrez Moratalaz, quién
cumplirá 102 años el día 12 de
octubre.  Manolo es el jugador

en activo de mayor edad regis
trado en el mundo por la
Federación Internacional de
Ajedrez. Y sigue batiendo récords.
La casualidad quiso que en la
séptima ronda del torneo se
emparejaran el decano y el ben
jamín del torneo. Por un lado
Manuel Álvarez, como ya
hemos dicho de 101 años; por el
otro Martin Jacques Claudes
Courrrieu, nacido en 2015,
quien cuenta por tanto con
ocho años de edad. ¡¡La diferen
cia entre ambos contendientes
es de noventa y tres años!!
Probablemente sea la partida
de ajedrez oficial con mayor
diferencia de edad entre los
jugadores que la disputan.
Maravilla del ajedrez que permi
te competir en un plano de
igualdad a dos personas tan
separadas generacionalmente.
Algo difícil de encontrar en cual
quier otra actividad humana.

El torneo se disputó en el
Pabellón Polideportivo del
Centro Deportivo Municipal
Moratalaz de la calle Valde
bernardo número 2 y contó
con un equipo arbitral forma
do por Dan Peinador, árbitro

principal, auxiliado por Luis
Eduardo Mansilla y Ana
Herreros y con la ayuda de
Daniel Martín Mateos en el
registro de las partidas.

En el plano deportivo, el torneo
fue todo un éxito, con la partici
pación de 30 jugadores de
Moratalaz, manteniéndose la
emoción hasta el final, con un
nutrido grupo pugnando por el
primer puesto y alternándose
en la cabeza de la clasificación
ronda tras ronda.

En el último día de competición
se enfrentaron, separados tan
solo por medio punto,  Nicolás
Vioque y el favorito local,
Eduardo Serrano Salvador, naci
do y criado ajedrecísticamente
en Moratalaz, aunque actual
mente reside en Praga, repre
sentando al Club de Ajedrez
Sokol Vyšehrad. Después de
una tensa partida, terminó
imponiéndose el jugador del
Club de Ajedrez Rivas Nicolás
Vioque, alzándose de esta
forma con el triunfo en solitario.
La edad de Vioque, tan solo
catorce años, le augura un
espléndido futuro en el ajedrez

español. Segundo quedó Eduardo
Serrano, ganador de la vigésimo
quinta edición del torneo y que
no ha podido revalidar el triunfo
en la competición.

La ceremonia de clausura tuvo
lugar el domingo 17 de octubre
con presencia del Concejal
Presidente del Distrito de
Moratalaz, Ignacio Pezuela, el
presidente de la Federación
Madrileña de Ajedrez, Agustín
García Horcajo, el presidente
del Club de Ajedrez Moratalaz,
Luis Eduardo Mansilla, y Fernando
García, propietario de Empanarte,
representando a todos los patro
cinadores del torneo.

Además del torneo principal se
desarrollaron distintas activida
des de carácter ajedrecístico en
el barrio. El viernes 15 se dispu
tó un torneo nocturno de aje
drez relámpago (modalidad en
la que los contendientes dispo
nen de tres minutos más dos
segundos por cada jugada reali
zada para el conjunto de la par
tida). Y el sábado 16 se realizó
una sesión de simultáneas a
cargo del Maestro Internacional
Luis Ignacio Rubio Mejía, 2 veces

campeón absoluto de Madrid
de ajedrez en diferentes modali
dades y miembro del Club de
Ajedrez Moratalaz. Nuestro
socio se enfrentó en una carpa
alzada en el Parque Darwin a
una veintena de participantes
de forma simultánea, imponién
dose en todas las partidas. 

El Club de Ajedrez Moratalaz ya
está trabajando en la edición
de 2024 con la esperanza de
que nuestro Open Internacional
se estabilice en el calendario
de competiciones madrileño y
permita que los jugadores de
Moratalaz puedan medirse
con sus colegas del resto del
mundo.

El Club de Ajedrez Moratalaz
cuenta con un nutrido grupo de
monitores que imparten clases
tanto para niños como para
adultos en sus instalaciones de
la Avenida de Moratalaz, 46. Así
mismo, presenta varios equipos
en las distintas divisiones de
la Liga Madrileña de Ajedrez,
competición en la que ha
quedado en cinco ocasiones
Campeón de la Comunidad
Autónoma de Madrid.

VUELVE CON MÁS FUERZA AÚN
EL OPEN INTERNACIONAL DE AJEDREZ

A continuación una tabla con los diez primeros clasificados del
torneo. El hecho de que cuatro de los diez sean menores de die
ciocho años nos habla del pujante futuro que espera al ajedrez
madrileño en un futuro inmediato.

Jugador Ptos. Club
1. Vioque González, Nicolás 8,0 Rivas
2. FM Serrano Salvador, Eduardo 7,5 Moratalaz
3. IM Martín Duque, Jesús 7,5      Collado Villalba
4. Rodríguez Ávila, Álvaro 7.0 Tajamar
5. FM Garrido, Denis 7.0 Francia
6. Hernández Ramos, David 7.0  SS Reyes V Centen.
7. Mkrtchyan, Levon 6.5 Tajamar
8. CM Horcajuelo Rocamora, Martín 6.5  Diagonal Alcorcón
9. Torres Rebolledo, Víctor 6.5 Jaque Mate
10. IM Rubio Mejía, Luis Ignacio 6.5 Moratalaz

* FM (maestro fide), IM (maestro internacional), CM (candidato a maestro)

El Informativo de Moratalaz: “El Mejor Escaparate para tu Negocio”
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EL PÁDEL DE PABLO DÍAZ
En Moratalaz, seguro que hay muchos vecinos que practican el pádel,
pero pocos o casi ninguno con el recorrido y proyección de Pablo Díaz.

DD
e un tiempo a esta parte
el pádel ha pasado de
ser un deporte menos
conocido en compara

ción con su primo el tenis a expe
rimentar un “boom” que ha
hecho que muchísima gente se
interese por él y lo practique. Un
reflejo del peso que está toman
do en estos últimos años.

Ahora bien, jugar y devolver las
pelotas es una cosa y ser un profe
sional otra muy distinta.

Seguro que en el barrio hay
muchos vecinos que lo practi
quen, pero pocos o casi ninguno
con el recorrido y proyección de
Pablo Díaz.

Vecino del barrio y exalummno
del Colegio Gredos San Diego de
Moratalaz, con 27 años actual
mente se encuentra en su mejor
ranking internacional en el cir
cuito profesional A1PADEL y en
el Circuito de la Federación Madri

leña, siendo top 200 internacio
nal y entre los 20 mejores de la
comunidad. "Mis objetivos a
corto plazo son entrar en el
Máster de Madrid que es el tor
neo más importante del año que
solo juegan los 16 primeros del
ranking, y el Grand Máster de
Dubai donde intentaremos
entrar en cuadro principal con
las 32 mejores parejas"

En estos momentos, compagina
la competición con entrena
mientos y el trabajo como profe
sor de pádel. Este año ha conse
guido grandes resultados salien
do campeón en varias ocasiones
y llegando a cuartos de final
habitualmente en Madrid, "toca
refrendar en este final de año los
objetivos fijados tras un buen
inicio de temporada". 

También ha sido parte de éxitos
colectivos como el que llevó el
pasado mes de abril al Pádel
Club Arganda a ser campeón de

la Comunidad de Madrid en la
Segunda categoría masculina y
gracias a ello ascender a Primera
División.

Junto a sus entrenadores, Pablo
está luchando por terminar el año
lo más alto posible para empezar
la temporada siguiente con el
objetivo cumplido.

"¿Sueños por cumplir? Llegar a los
más alto del ranking de Madrid, y
disputar los torneos internaciona
les más importantes en el cuadro
principal jugando en los estadios
míticos del deporte"

Gracias a sus entrenadores, sus
patrocinadores NuttraMad, Micore
Proyect, Víbora y Salming, sus
compañeros de juego y por supues
to su trabajo constante de supera
ción, dentro de poco seguro que
tendremos muy buenas noticias
sobre Pablo Díaz.

¡NO PAGUE GRANDES COMISIONES
POR LA VENTA DE SU PISO!

¡CONTACTE CON UN ASESOR
INMOBILIARIO AUTÓNOMO!

Servicios Inmobiliarios
COMPRA  VENTA  ALQUILER

FINANCIACIÓN  GESTIÓN  VPO
pisos, chalets, áticos, locales...

Ignacio Parras
Asesor  Gestor Inmobiliario
Tel.: 696 733 944
madrid.ipr@gmail.com C/ Corregidor José de Pasamonte, Nº 25

Tel.: 91 314 12 04 / 650 96 65 31
www.frigarlux.com

INSTALACIONES • BOLETINES • MANTENIMIENTOS
EFICIENCIA ENERGÉTICA

Servicios de Electricidad,
Frio y Climatización

AIRE ACONDICIONADO
ELECTRICIDAD
AEROTERMIA

SUELO RADIANTE / REFRESCANTE
ILUMINACIÓN

CÁMARAS FRIGORÍFICAS
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¿DÓNDE PUEDO ADQUIRIR EL
INFORMATIVO DE MORATALAZ?

• “TECNOCASA”  ESTUDIO MORATALAZ FONTARRON:
C/ Corregidor Alonso de Tobar, 13  Local Posterior

• “TECNOCASA”  MORATALAZ ASESORES INMOBILIARIOS:
C/ Camino de los Vinateros, 111

• LOTERÍAS Y APUESTAS DEL ESTADO:
C/ Marroquina, 70 (El Índalo y la Bruja)

• “RINCÓN NIRVANA: TU NUEVA TIENDA ESOTÉRICA
C/ Camino de los Vinateros, 99

• “TECNOCASA”  ESTUDIO MORATALAZ 2020:
C/ Camino de los Vinateros, 81

• GENERALI (SEGUROS):
C/ Marroquina, 86  Local 3

• “TECNOCASA”  OFICINA MARROQUINA:
C/ Arroyo de las Pilillas, 8

• LOTERÍAS Y APUESTAS DEL ESTADO: Alimentación, Pan, Fruta...
C/ Pico de los Artilleros, 13

• LOTERÍAS Y APUESTAS DEL ESTADO: 
C/ Mario Cabré, 31 (Esquina Fuente Carrantona)

• IGM ORTOPEDIA: 
C/ José Bergamín, 70 (Esquina Fuente Carrantona)

• JAMONERÍA LUÍS: 
C/ Plaza Antonio Cumella, 16 (Local 10)

• “TECNOCASA”  OFICINA PAVONES:
C/ Hacienda de Pavones, 235

¿Eres un
comercio
y te gustaría
formar parte
de esta Red
Preferencial?
Contáctanos
al Teléfono: 616 73 87 88616 73 87 88

RED:RED:

El Periódico de tu Barrio se distribuye
en su 90% en Moratalaz y el 10%
en los Barrios de La Estrella y

Valdebernardo. Se estructura en dos
partes: un 30% destinada a Centros
Públicos o Privados y un 70% destinada
al Buzoneo, entendiendo por buzoneo
tanto locales comerciales como Portales.
Pero existen otras fórmulas de distribuir
el Periódico en el mercado, a disposición
de nuestros lectores, la última que hemos
añadido es la que os mostramos aquí
delante: DISTRIBUCIÓN EN RED.
El objetivo consiste de que, si realmente estás interesado o interesada en adquirir un
Ejemplar cada mes, lo puedas encontrar en cualquiera de estos Establecimientos en Red,
en el supuesto caso de que te hubiera desaparecido el Periódico de tu buzón o local...

NO TE QUEDES SIN
TU EJEMPLAR

VUELVE EL BRIDGE
DE MORATALAZ

La Asociación “Amigos del Bridge de
Moratalaz, retomará sus clases a
partir del lunes, día 2 de Octubre de
17 a 18 horas en el Centro Cultural
“Eduardo Chillida”. Las personas que
no hayan conseguido plaza en otras
Actividades, pueden pasarse por el
Centro. Las clases son Gratuitas.
Contacta con María Moratino en el

Tel.: 636 94 33 66
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RINCÓN NIRVANA

PRODUCTOS QUE ENCONTRARÁS
EN NUESTRA TIENDA

CAMINO DE LOS VINATEROS, 99  28030 MADRID
TEL.: 638 34 22 49 [BARRIO DE MORATALAZ]

PIEDRAS ESOTÉRICAS / COLGANTES / PULSERAS / PENDIENTES /
PÉNDULOS / TOBILLERAS / ORGONITAS / BOTELLAS CON CHIPS
DE CUARZO, CHIPS EN FRASQUITOS / VELAS AROMÁTICAS,
MÁGICAS Y DE PROTECCIÓN / CAMPANAS DE CRISTAL / BOLAS DE
ADIVINACIÓN / MESAS DE RITUAL / SAHUMERIOS / PALO SANTO /
INCIENSOS, INCENSARIOS / ACEITES AROMÁTICOS / QUEMADORES /
JARDINES ZEN / FIGURAS ESPIRITUALES Y DE FENG SHUI /
LÁMPARAS DE SAL / CUADERNOS ÚNICOS Y PAPIROS / FIGURAS
DE HADAS Y DRAGONES.

RINCÓN NIRVANA: TU TIENDA
ESOTÉRICA EN MORATALAZ

Si te gustan los minerales,
si te deleitas con los
aromas dulces, frutales,

florales, de madera, si buscas
bienestar no te puedes
perder el visitar la Tienda
Esotérica y de Bienestar
ubicada en Camino de los
Vinateros, 99. Se trata del
“Rincón de Nirvana”, uno de
los primeros locales esotéricos
de Moratalaz y que lo puedes
encontrar en la Zona Centro
de Nuestro Distrito, próximo
a la Estación del Metro de
Vinateros, donde podrás
encontrar una gran varie
dad de Productos relaciona
dos con el Esoterismo y el
Bienestar, etc. Así que tanto
si acabas de empezar a
familiarizarte con este mundo

donde se respira paz y armo
nía o si ya te es conocido, si
quieres encontrar algo con
creto para cubrir tus necesi
dades, aquí te mostramos
algunos de los productos que
puedes adquirir... Piedras
Semipreciosas Esotéricas en
distintos formatos: Cantos,
Donuts, Piedras en Bruto
Semipulidas o Puntas, Drusas,
Esferas, Árboles de Piedras,
Colgantes, Collares, Pulseras
y Pendientes, Péndulos,
Orgonitas, Chips en Tubo o
Frasquito, Botellas con Chips
de Cuarzo Cristal (Crystal
infused wáter bottle), distin
tos Productos con Ojo Turco,
Collares de Aromoterarapia,
Melts, Velas Aromáticas
Mágicas y de Protección,

Campanas de Cristal, Bolas
de Adivinación, Mesas de
Ritual, Sahumerios, Palo Santo,
Inciensos Variados, Inciensos
de Limpieza y Abrecaminos de
Benjui, Resinas,  Incensarios,
Aceites (Romero, Lavanda,
Salvia Blanca, mirra, ruda,
etc...), Baúles, Jardines Zen,
Figuras Espirituales y de Feng
Shui, Lámparas de Sal, Cuader
nos  Únicos, Papiros, Plumas de
Cristal, Tinta Mágica, Figuras de
Hadas, Dragones, etc.

Y si hay algún Producto que
necesites y no tengamos en
ese momento, intentaría
mos traértelo lo antes posi
ble a la Tienda, siempre y
cuando hubiese disponibili
dad del mismo. 

El horario sería de Lunes a
Viernes de 10:00 a 14:00 y
de 17:30 a 20:30h y los
Sábados de 10:00 a 14:00h.
De todas formas, encuén
tranos en Instagram, por si
hubiera alguna modifica
ción en el horario.

Email:
rincon.nirvana@gmail.com

¡OS ESPERAMOS!
¡VEN A CONOCERNOS !

: @rinconnirvana

MORATALAZ POR LO PÚBLICO

Alberto Barberá

““
En el mes de julio de

2021 una asamblea veci
nal celebrada en El Hoyo
decidió la creación de

Moratalaz por lo Público, un
espacio unitario de moviliza
ción en defensa de los servicios
públicos. Entre otros, la sani
dad, la educación, el agua, la
vivienda y los servicios sociales
como más amenazados por la
deshumanización y las privati
zaciones. Decidimos comenzar
por la defensa de la sanidad
pública. La pandemia había
puesto en evidencia las graves
carencias ocasionadas por el
desmantelamiento de la sani
dad pública. Moratalaz tam
bién pagó su trágica cuota de
muertes de mayores en resi
dencias con escasez de perso
nal y protocolos de no deriva
ción a hospitales, con más de
una docena de muertes ya en
los primeros días del estado de
alarma. Personas mayores que
fueron abandonadas. Sin que
hasta la fecha se haya escucha
do a los familiares, se sepa la
verdad de lo que pasó ni se

haya hecho justicia o declarado
responsable a ninguna perso
na. Asistimos al cierre del
Servicio de Urgencias de
Atención Primaria sin ninguna
razón médica que lo justificara.

Sufrimos un gran deterioro en la
Atención Primaria en los Centros
de Salud y en el Centro de
Especialidades, deshumanizados
por los recortes de personal y la
reducción de horarios: sin profe
sionales asignados, relegados
de la noche a la mañana a una
teleasistencia mal organizada.
De la que quedaron excluidas
las personas en situación admi
nistrativa irregular.

Se hizo más patente la carencia
de un Centro de Salud
Comunitaria que atendiera áreas
vitales como los derechos sexua
les y reproductivos de mujeres y
niñas o la salud mental, también
afectada por la pandemia. Una
larga lista de vulneraciones del
derecho a la protección de la
salud reconocido en el artículo
43 de la Constitución.

Desde el primer momento
Moratalaz por lo Público se

comprometió en la defensa de
una sanidad pública, universal y
de calidad. Acordamos realizar
concentraciones mensuales
ante los centros de salud, más
tarde acompañadas también de
manifestaciones. Nos coordina
mos con iniciativas por la sani
dad pública en otros puntos de
Madrid y participamos en la
consulta popular por la sanidad
de finales de abril, en las gran
des manifestaciones del 13 de
noviembre y el 12 de febrero y
seguimos apoyando la deman
da contra la Consejería de
Sanidad por el uso abusivo de
los contratos menores. El movi
miento unitario Moratalaz por

lo Público es ya un referente
para muchas vecinas y vecinos
del distrito. Hemos construido
una línea ciudadana de defensa
de la sanidad pública, que va
desde quienes participamos
regularmente en las concentra
ciones a quienes acudieron a las
manifestaciones o votaron en la
consulta popular. Y hemos con
tribuido a conseguir algunas de
nuestras reivindicaciones: la
reapertura de las Urgencias
bajo el nombre de Punto de
Atención Continuada, aunque
está por conseguir  que esté
atendido por personal médico,
no solo de enfermería; la no
limitación de horarios de aten

ción al público en los centros de
salud; y el anuncio a finales del
pasado mes de julio de la cons
trucción del Centro Municipal
de Salud Comunitaria.

Vamos a seguir defendiendo
una sanidad pública, universal
y de calidad:

• Queremos dotación de per
sonal médico en el Punto de
Atención Continuada de
Pavones.
• Queremos que todas las
vecinas y vecinos tengan pro
fesional médico y de enferme
ría asignado en los centros de
salud y que accedan a todos
los servicios de la sanidad
pública de forma gratuita,
incluido pediatría, garantizan
do su derecho a la salud con
independencia de su situación
administrativa en el país.
• Queremos información y
participación pública sobre el
anunciado proyecto de cons
trucción del Centro Municipal
de Salud Comunitaria.
• Seguimos apoyando la
demanda contra la Consejería
de Sanidad por el uso abusivo
de los contratos menores.”

El pasado 7 de septiembre, como vienen haciendo desde hace unos años, un numeroso grupo de vecinos del
distrito se concentró en las inmediaciones del Centro de Salud de Pavones para seguir poniendo de manifiesto
las fallas del sistema de salud madrileño y reclamando mejoras. Este es el mensaje que se pudo escuchar:
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-------------------------------------------------------------------------- Juan A. Barrio ------------------------------------------------------------------------

Siguiendo con los relatos que iniciamos en números anteriores de este Informativo, con relación a los trabajos, herramientas,
costumbres, etc., etc., que había en mi pueblo y alrededores. En este número tratamos el siguiente tema: 

“LA BICICLETA”

MIS RECUERDOS...

Antiguamente, la bici
cleta, a menos en el
ámbito de los pueblos,

empezó a sustituir a los ani
males (burros, mulos o
caballos) como medios de
transporte entre la gente
más joven.

Eran más rudimentarias que
las de ahora. No tenían
cambio que permitiera deri
var la cadena a otro disco
según se iba circulando,
para facilitar el pedaleo
según el estado y la pen
diente de la carretera o los
caminos. 

Las primeras bicicletas eran
de piñón fijo, es decir que
no se podía dejar de dar
pedales. Solo los más hábi
les, en las cuestas abajo qui
taban los pies de los pedales
y dejaban que fuesen dando
vueltas ellos solos y una vez
acabada la cuesta o cuando
disminuía la velocidad volví
an a colocar los pies en los

pedales y continuaban dán
doles vueltas.

Las bicicletas tenían que
pagar un impuesto munici
pal anual.  Con el pago
daban una chapita que
había que sujetar en algún
lugar visible para no ser
multados por la Guardia
Civil al circular por las
carreteras.

Para circular por la noche
tenían que llevar luz, por lo
que llevaban un faro que se
encendía con una dinamo
que se adaptaba para que
fuese rozando con la rueda
de adelante y al dar vueltas
encendía la luz del faro.

Esto frenaba la rueda por lo
que costaba más avanzar.
La luz que daba era muy
poca y apenas permitía ver
casi nada, pero si no se lle
vaba también podías ser
multado.

También se utilizaban para
trabajar. Era muy frecuen
te ver a algunos trabajado
res de determinados ofi
cios trasladarse en bicicle
tas, como por ejemplo los
carteros cuando tenían
que desplazarse a los pue
blos vecinos o alguna casa
más alejada.

Los ya no tan jóvenes recor
damos la serie de televi
sión Crónicas de un pueblo,
donde iba en bicicleta el
cartero Braulio, que encar
naba nuestro vecino de
Moratalaz, Jesús Guzmán.

También utilizaban la bici
cleta, a la que equipaban
con los artilugios necesa
rios, los afiladores que iban
de pueblo en pueblo para

realizar su trabajo afilando
tijeras, cuchillos, navajas,
...., que la gente les llevaba
para que las afilara.

Otro colectivo muy habi
tual que se veía por la
carretera desplazándose de
pueblo en pueblo era la
Guardia Civil. Siempre iban
dos y por eso se conocía
como la pareja de la
Guardia Civil. Iban con sus
capas en invierno y lloviera
o nevara tenían que hacer
el recorrido para prestar el
servicio encomendado. 

Para los jóvenes era el
medio de transporte para ir
a las fiestas de otros pue
blos.  Se solian dejar en el
patio o algún lugar seguro
de algún familiar o conoci
do, para evitar que otros
chicos por broma o por fas
tidiar las pincharan o las
escondiera en otro sitio.

Esos viajes eran una odisea,
porque siempre había algún
incidente con alguna de las
bicis. Se pinchaba, o se rompía
la cadena, o alguna otra avería.
Normalmente sucedía por la
noche, a la vuelta. Como las
carreteras eran de piedra y con
baches lo normal era ir
muchos tramos andando lle
vando la bici de la mano y con
poca visibilidad, salvo que
hubiese luna llena.  

Un detalle importante era
la pinza de los pantalones.
Había que ajustar la pata
de los pantalones a la pier
na y que la tela sobrante
quedase hacia afuera, en la
pierna que estaba en el
lado de la cadena, para que
no rozara con ella, pues se
podía enganchar y romper
se o manchase.

Los chicos o mozos que empe
zaban a salir con una chica de

otro pueblo, solían ir en bici
cleta a verla y estos sí que tení
an que tener cuidado donde la
dejaban, pues si tenía algún
rival en el pueblo que le gusta
se la misma chica o le tenían
manía por alguna causa, lo
normal era encontrarse la bici
con algún problema cuando
volvían a recogerla.

Actualmente vemos muchas
bicicletas por las ciudades,
por los carriles bicis habilita
dos, sobretodo bicicletas que
lleva un motor eléctrico que
ayuda en el pedaleo. 

También por el campo, con
las bicicletas adaptadas
para los caminos y la mon
taña para la gente que
quiere hacer deporte. 

Los niños y jóvenes las uti
lizan mucho en las vacacio
nes , en los pueblos y zonas
de veraneo. 
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C/ ARROYO DE LA MEDIA LEGUA, 33  28030 MADRID
TEL.: 915 211 8 48 [BARRIO DE MORATALAZ]

C/ CAMINO DE LOS VINATEROS, 47  28030 MADRID
TEL.: 915 424 316 [BARRIO DE MORATALAZ]

NUEVA
APERTURA

EN
OCTUBRE
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